

Beschluss des Beirats Östliche Vorstadt zur
Sicherung der Sielwall-Kreuzung in den Abendstunden gegen
Missbrauch durch so genannte Poser und Raser

vom 27. August 2020

Die jüngste Entwicklung zeigte eine starke Zunahme von so genanntem Poser-Verkehr und Rasern auf den Straßen Ostertorsteinweg und Vor dem Steintor rund um die Sielwall-Kreuzung.

Diese missbräuchliche Nutzung der Straßen führt zu einer unzumutbaren Belastung sowohl der Anwohner*innen als auch der Gäste im Viertel durch Lärm, Abgase und rücksichtsloses Verkehrsverhalten wie z. B. dem Ignorieren von Halteverboten. Raser, die zudem oftmals rote Ampeln überfahren, stellen eine große Gefahr dar.

Doch nicht nur die Gesundheit von Anwohner*innen und Passanten ist durch dieses Phänomen bedroht – auch die ohnehin durch die Covid-19-Krise schwer angeschlagene Gastronomie und Gewerbetreibenden spüren die negativen Auswirkungen dieses egoistischen Verhaltens Einzelner.

In einem Beitrag der Sendung *buten & binnen* vom 13. August 2020 haben Verkehrsbehörde und Polizei als mögliche Lösung dieses Problems die Sperrung Sielwall-Kreuzung im Radius von 80 m rund um die Kreuzung zwischen 20:00 – 05:00 Uhr erwogen. Die Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt halten dieses für einen guten Ansatz. Die Beiräte haben daher folgenden Beschluss gefasst:

Beschluss:

Die Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt fordern die zuständigen Senatorischen Behörden SKUMS und Inneres auf,

- a) als kurzfristige Maßnahme die tägliche Sperrung der Sielwall-Kreuzung im Radius von ca. 80 m rund um die Kreuzung, auf dem Straßenzug Vor dem Steintor unter Einbeziehung der Straßen Linienstraße und Fehrfeld, zwischen 20:00 – 05:00 Uhr (ÖPNV, Radfahrer und Taxiverkehr frei) im Wege eines temporären Verkehrsversuchs zu erproben. Nach einem angemessenen Erprobungszeitraum sollte eine Evaluierung der Maßnahme erfolgen
- b) die Auswirkungen einer solchen folgende Maßnahme zu prüfen:
 1. Macht es ggf. Sinn, den Radius im Steintor bis zum Ziegenmarkt hin auszuweiten?
 2. Welche Effekte hätte eine Übertragung der Maßnahme auf den Tag?

Bremen, 27. August 2020

Der Fachausschuss für Mobilität und Klima des Beirats Östliche Vorstadt